



Les risques pour la santé publique associés à l'importation de chiens

Les chiens importés au Canada peuvent introduire et propager des maladies zoonotiques, c'est-à-dire des maladies qui peuvent être transmises à la fois entre les animaux et les humains. Il est possible que les chiens importés soient moins souvent socialisés ou encore être craintifs ce qui augmente le risque de morsures et de transmission de maladies.

LE SAVIEZ-VOUS?

75 % des nouvelles maladies infectieuses dans le monde sont zoonotiques.



Comment pouvez-vous contribuer à empêcher que la rage canine ainsi que d'autres maladies zoonotiques soient introduites au Canada?

- Magasinez localement.** De nombreux chiens de refuge locaux ont besoin d'un foyer. Si vous voulez une race particulière, trouvez un éleveur local de bonne réputation en qui vous pouvez avoir confiance.
- Comprenez les règles.** Visitez le site Web de l'[Agence canadienne d'inspection des aliments](#) pour en savoir plus.
- Renseignez-vous auprès de votre vétérinaire** sur les risques de maladies zoonotiques. Si vous avez importé un chien, demandez si vous devez de nouveau **VACCINER, TRAITER et EFFECTUER UN TEST DE DÉPISTAGE** à votre chien. Les vaccins, les tests de dépistage et les traitements provenant d'autres pays peuvent ne pas être aussi fiables que ceux du Canada, et il peut donc parfois être nécessaire de les répéter.
- Mettez en quarantaine** votre chien importé afin qu'il soit tenu à l'écart des autres animaux et des personnes vulnérables (p. ex. jeunes enfants, personnes âgées, personnes immunodéprimées) pendant deux à quatre semaines après son arrivée au Canada.

Les chiens sont d'excellents compagnons et leur compagnie présente de nombreux avantages, mais les chiens importés présentent aussi certains risques pour la santé publique :

1. Maladies zoonotiques

- les virus (p. ex. la rage)
- les bactéries (p. ex. *Brucella* spp.)
- les parasites (p. ex. *Echinococcus* spp.)

2. Morsures de chien

L'un des risques de zoonose associés à l'importation de chiens est la rage canine. L'importation de la rage canine est une grave menace pour la santé publique, car la rage peut être mortelle si elle n'est pas traitée avant l'apparition des symptômes. La rage tue chaque année des milliers de personnes dans le monde et la rage canine est responsable de 99 % de ces décès. Au Canada, la **rage** des animaux sauvages est présente, mais il n'y a **PAS** la rage canine, comme celle qui circule chez les chiens dans d'autres pays.

